



Waldziegen aus Thüringen als Rettter der Heide

Landrat weist Kritik am Begehungskonzept zurück.
NFW-Stiftung soll 700 Hektar Schutzgebiet erweiteren. Der Kreis sieht dann als Pächter bereit.

Ich habe das Gefühl, dass sich
ein manches Stammitschen
sagte über der Thematik

lie noch nie hier waren."

1000 Wissenschaften und Techniken

Offener Brief an

Herrn Landrat
Wolfgang Spethahn
Bismarckstr. 18

52349 Düren

Kreuzau, den 19.1.2006

Zum Artikel der Dürener Presse vom 18.1.2006
„Waldziegen als Reiter der Heide“

Sehr geehrter Herr Landrat

zu dem oben angegebenen Artikel, der wohl mit Ihrer Zustimmung gedruckt wurde, folgende Anmerkungen:

In Deutschland besteht ein allgemeines Waldbetretungsrecht (Landes-Fördergesetz NRW und Bundeswaldgesetz).

Dieses Waldbetretungsrecht ist weder streitig noch wird es durch eine Verordnung oder Richtlinie aufgehoben. Das Gegenteil ist der Fall.

Das Landschaftsgesetz, letzte Änderung vom 13.05 hebt das Recht noch heraus (§§ 49 ff). Der § 70 bezeichnet es im Absatz 2 Satz 3 als ordnungswidrig „den Zutritt zu oder die Benutzung von Wegen und Flächen zu unterlassen oder tatsächlich auszuschließen“.

Weiter ist im „Leitfaden zur Durchführung von Fauna-Flora-Habitat-Richtlinie (FFH-Richtlinie) Verträglichkeitsprüfung NRW“ ausdrücklich festgehalten, dass Wirtschaftswege und gängliche Wander- und Radwege keine erhebliche Beeinträchtigung von FFH-Gebieten darstellen.

Weiter ist in den Vogelschutzrichtlinien vom 1.5.04 in Artikel 2 vorgegeben, dass wirtschaftlichen und freizeitbedingten Erfordernissen Rechnung zu tragen ist.

Trotz dieser Vorgaben wurden in der „Dürener Heide“ mit hohem Aufwand an Säuergeldern 145 ha, die die Kornheide bilden eingezäunt und gesperrt.

Das diese Regelung mit den Anliegergemeinden Veltheim und Kreuzau abgesprochen wurden habe ich allein aus dem Grund für verwunderlich wenn im gleichen Zeitungsartikel Herr Krischer von der Biologischen Station meint, das es nicht die Aufgabe wäre, jedes einzelne Ratsmitglied über das Konzept zu informieren.

Aber diese Ratsherren haben über dieses Konzept abgestimmt,
oder werden sie durch untersessene Information „hinter Gicht geführt“?
Ich gehe davon aus, dass Sie zu dieser Äußerung noch einiges
aus den beiden Räumen hören.

Weiter Herr Landrat, spielt es keine Rolle ob Sie sich der einmal in
der „Drover Heide“ kennr., als nicht ausgesperrt fühlen, zoodem wichtiger
ist es, dass die Bevölkerung und insbesondere die Bevölkerung der
Anwangerwerden ausgesperrt ist und die „Drover Heide“ ein
Tummelplatz für einige Privilegierte ist, die im Übrigen Naturschutz hin-
Naturschutz her, mit dem PKW durch die Heide dösen.

Ich möchte Sie bitten Herr Landrat, sich weniger um den Weideeinsatz
von Rindern und Ziegen zu kümmern und mehr um die Menschen,
die Sie gewählt haben. Das Ärgernis in der „Drover Heide“ ist nicht
der Mensch sondern die rechtswidrige Zaunanlage und Sperrung
der Heide.

Öffnen Sie die „Drover Heide“ für die Bevölkerung und verunglimpfen
Sie nicht diejenigen, die für das Weidbetriebsrecht eintreten!

Mit freundlichen Grüßen


Reinhard Metzmacher

Als Bürgerantrag an den Gemeinderat der Gemeinde Kreuzau


Jürgen Jäger